



🗣 *Nadie es infalible, ni siquiera el hombre más rico del mundo. Él puede recuperar su dinero pero le tomará algunos años”.*

**Robin Bienenstock,**  
analista senior de Bernstein.

**Las apuestas** de Slim en los operadores de telecomunicaciones europeos fueron producto de una “caza de oportunidades”.  
FOTO ARCHIVO: REUTERS

TIENE PARTICIPACIONES EN KPN Y TELEKOM

# Slim pierde en acciones europeas €2,000 millones

El sector de *telcos* se encuentra deprimido por problemas estructurales, económicos y regulatorios: analistas

Redacción  
EL ECONOMISTA

LAS RECIENTES inversiones de Carlos Slim en Europa han derivado en una pérdida de cerca de 2,000 millones de euros en el valor de mercado de los títulos adquiridos, cerca de la mitad de la que fuera considerada la inversión más grande del magnate mexicano fuera de Latinoamérica.

Por medio de América Móvil, la firma de telecomunicaciones, el empresario mexicano decidió invertir en firmas como KPN en Holanda y Telekom Austria, al adquirir 23% de la primera y 28% de la segunda por un monto de cerca de 4,000 millones de euros en el verano pasado.

De acuerdo con estimaciones de la firma de gestión de activos, Bernstein, a poco menos de tres meses de la adquisición, el valor de la participación de 23% que tiene en Telekom Austria ha caído en cerca de 42%, mientras que el de 28% que tiene en

KPN lo ha hecho en cerca de 46 por ciento.

“Nadie es infalible, ni siquiera el hombre más rico del mundo. Él puede recuperar su dinero pero le tomará algunos años”, menciona Robin Bienenstock, analista senior de Bernstein, en el reporte relacionado con las adquisiciones de América Móvil que cita el artículo del FT.

El lunes, el valor de las inversiones de América Móvil cayó a nuevos mínimos ante el retroceso de 15% en los títulos de KPN, su mayor caída en 11 años, luego de que el viernes pasado la empresa informara que no pagará su último dividendo del 2012 y que recortaría los del próximo año luego de haber pagado cerca de 1,400 millones de euros por banda ancha 4G.

De acuerdo con Daniel Thomas, autor del artículo y corresponsal de telecomunicaciones del FT, las apuestas de Slim en los operadores de telecomunicaciones europeos fueron producto de una “caza de oportunidades” en medio de los bajos precios en un sector que se encuentra deprimido por problemas estructurales, económicos y regulatorios.

Y es que las acciones de KPN han venido operando con un valor de cuatro veces sus ganancias, una de las valuaciones más bajas en Europa.

Analistas citados por Thomas dijeron

que las inversiones de Slim en Europa han sido parte de una estrategia de diversificación fuera de América Latina y esperan que venga un rebote en los precios de las acciones en el largo plazo.

En lo que va del año, los títulos de la firma de telecomunicaciones holandesa han perdido 57% y opera en niveles no vistos desde hace poco más de una década, con un volumen cuatro meses inferior al promedio del último trimestre.

Recientemente, la agencia calificadora Fitch Ratings recortó al menor nivel de inversión a los títulos de KPN, de “BBB” a “BBB-”, sumándose a los movimientos bajistas que han realizado otras agencias como Moody’s y Standard & Poor’s, en tanto la empresa ha gastado poco más de 1,000 millones de euros en pagos de licencias para operación de redes.

El lunes, los títulos de Telekom Austria cerraron con un avance de apenas 0.92%; no obstante, a lo largo del 2012, acumulan un retroceso de 35.8 por ciento.

Las acciones serie L de América Móvil que cotizan en la Bolsa Mexicana de Valores perdieron el lunes 0.73% a 15.06 pesos, lo que significó un valor de capitalización de 92,890 millones de dólares. A lo largo del 2012, acumulan un retroceso de 4.8 por ciento.